

16 Provinces

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/District d'Aschouka/Installation des personnels de commandement

Wilfried Dupont Gildas Letsina dans ses habits de sous-préfet

Esaië NDILOROUIM
Lambaréné/Gabon

À la tête d'une forte délégation, composée, entre autres, du préfet du département de l'Ogooué et des Lacs, des directeurs et chefs de services provinciaux, la gouverneure du Moyen-Ogooué a rallié dernièrement, après deux heures et demie de navigation sur le fleuve Ogooué, le district d'Aschouka pour y installer Wilfrid Dupont Gildas Letsina, l'ex-secrétaire général de la préfecture du département de l'Ogooué et des Lacs, dans ses nouvelles fonctions de sous-préfet.

Sur les lieux, notables, groupes socioculturels et populations, sous la conduite du chef de canton, Bernadin Mbourou, ont tenu à saluer massivement l'arrivée de leur nouveau responsable administratif.

Ouvrant la phase des discours, le préfet du département de l'Ogooué et des Lacs, Dieudonné Ngoyi a, non seulement félicité le promu qui, il y a encore quelques jours, était son secrétaire général, mais aussi présenté la carte postale du département dont il a la charge. Le district d'Aschouka, a-t-il dit,



L'ancien secrétaire général Wilfried Dupont Gildas Letsina, désormais sous-préfet d'Aschouka.

existe depuis 1993. Rappelant que le tout dernier sous-préfet a pris sa retraite depuis 2016 et que, depuis lors, son poste est resté vacant.

Pour finir, le préfet a remercié le président de la République, Ali Bongo Ondimba qui, en nommant le nouveau responsable de cette localité, témoigne de ce que le triptyque "Paix, développement et partage" est une réalité, et que cette circonscription, avec un peu de volonté, peut devenir une ville.

Intervenant après le préfet, la gouverneure Paulette Mengue M'owono a estimé qu'à travers la nomination et l'installation de Wilfried Dupont Gildas Letsina, les populations



La gouverneure Paulette Mengue M'owono et sa délégation posant avec le nouveau sous-préfet.

du district d'Aschouka retrouvent la plénitude du fonctionnement de leur unité administrative, depuis que le dernier sous-préfet a fait valoir ses droits à la retraite.



La phase de signature des documents administratifs consacrant la prise de service a précédé l'installation du promu.

revient donc de mériter cette confiance à travers la qualité des services attendus par les administrés. Je compte sur vos connaissances du département en qualité de secrétaire général de la préfecture de l'Ogooué et des Lacs sortant, pour conduire à bien les missions qui vous sont désormais dévolues. Pour ma part, je compte sur votre engagement à être un digne et loyal dépositaire de l'autorité de l'État, en même temps un délégué du gouvernement dans ce district d'Aschouka", a lancé la gouverneure à l'endroit de son collaborateur.

Avant de renchérir : "C'est avec vous et pour vous que la sous-préfecture d'Aschouka va vivre.

Monsieur le sous-préfet, le décret n° 000724/PR/MI du 29 juin 1998 que voici, et qui fixe les attributions, pouvoirs et avantages des personnels et auxiliaires de commandement, est notre livre de chevet. Vous venez d'intégrer le cercle des personnels de commandement. Donc pour réussir, il suffit de vous conformer à la norme inscrite dans le décret 000724 dont je venais de vous faire état".

Elle a ajouté que la réussite de cette mission doit se faire non seulement dans le respect des lois et règlements en vigueur, mais aussi, dans une franche et entière collaboration avec la hiérarchie, les autres services, les auxiliaires de commandement et la population.

De son côté, le sous-préfet entrant a, dans une voix pleine d'émotion, reconnu que rien dans ce monde ne peut se réaliser sans la volonté de Dieu, à qui il a d'ailleurs rendu grâce. M. Letsina a ensuite exprimé sa gratitude au président de la République, Ali Bongo Ondimba et au gouvernement de lui avoir renouvelé leur confiance en le nommant, cette fois, au "prestigieux poste de sous-préfet du district d'Aschouka".

Ngounié/Département de la Louetsi-Wano/Lébamba/Vie des associations

Autour de "Mukundu Culture" pour valoriser la culture locale

Olivier NDEMBI
Libreville/Gabon

LES ressortissants du village Moukoundou, sis à une quinzaine de kilomètres de Lébamba, ont désormais un cadre qui leur permet de se retrouver. Il s'agit du concept "Mukundu Culture", qui vise à valoriser la culture locale et en même temps œuvrer pour la préservation de l'environnement. Concrètement, il sera question pour Bernard Mougna, Gaël Morembo et Jean-Paul Nzanga, respectivement concepteur et coordinateur général, président et secrétaire général du bureau, d'encourager les jeunes à connaître leurs tribus, l'origine de la langue inzébi et bien d'autres sujets en rapport avec leur culture et leur milieu.

C'est d'ailleurs dans cette perspective qu'à l'initiative du bureau, et dans le cadre du lancement de "Mukundu Culture", des activités y relatives ont été organisées dernièrement au village Moukoundou, où des sages venant d'autres agglomérations



Le concepteur et coordinateur de «Mukundu Culture», Bernard Mougna.

rurales ont édifié l'assistance sur les origines de la langue inzébi et du village Moukoundou, ainsi que l'usage des tribus. En sus de l'opération "retrouvons les manches", du nettoyage des cimetières, des activités sportives, de la prestation de danses traditionnelles locales et de l'organisation d'un bal poussière qui a mis un terme aux manifestations.

Dans l'ensemble, ce furent des moments mémorables pour les différentes générations qui se sont rencontrées près d'une semaine durant sur le même espace, et



Une parade de danse traditionnelle «Nyembè».



qui ont unanimement suggéré qu'il soit organisé, dès les prochaines grandes vacances scolaires, la deuxième édition de Mukundu Culture. Depuis lors, l'idée fait son bonhomme de chemin, et rien ne prouve actuellement que Bernard Mougna, Gaël Morembo, Jean-Paul Nzanga et tous les autres membres du bureau directeur se départiront de cette volonté communément affichée par les ressortissants du village Moukoundou.

Les membres du bureau directeur, ici aux côtés de quelques sages, ont pour mission de préparer la 2e édition de «Mukundu Culture»